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今日潍坊

关注

本报10月7日讯(记者 赵
松刚)7日是十一黄金周的最后
一天，在外旅行的市民也已经
陆续返程。记者走访市区内的
各大旅行社发现，旅游法实施
的7天内，潍坊跟团旅游的费用
上涨，“零负团”等旅游线路没
有了踪影，受此影响跟团旅游
人数也下降两成左右。

从10月1日起实施的旅游
法，明令禁止安排游客购物消
费，带给潍坊本地旅行社不小
的冲击，过去的一些“零负团”、

低价旅行路线纷纷消失。 7
日，记者从潍坊窝窝团、美团
网、糯米团等团购网站上看
到，低价的团购线路已经很难
看到，各大旅行社也纷纷打出
“纯玩”、“无任何强制性消
费”的宣传语，吸引市民选择
旅行线路。

在潍坊至云南的一条旅行
线路上，时间为6晚7日。价格
虽然从原来的2080元降至1588
元，但是价格却比往年依然提
高不少。记者注意到，旅行社

尤其突出“纯玩”，不含有任
何的强制消费内容。过去存在
的旅行线路中安排过多购物的
“零负团”，在十一黄金周旅
行社推出的旅行线路中，已经
看不到了。

7日，记者从潍坊的中国国
旅、永安、宝中等几家知名的大
型旅行社得知，旅游法实施后，
旅行社按照旅游法规定，推出
的旅行线路更加“绿色”，没有
强制性消费内容，也不设置购
物线路，“除非在团体旅行过程

中，跟团游客提出要求，才会安
排自由购物环节，一般的散客
线路不安排购物。”一家旅行社
的负责人解释。

中国国旅潍坊分公司总经
理陈先生告诉记者，旅游法的
推出，取消了旅游线路中的购
物，这使旅行线路的成本增
加，特别是省外游，价格比过
去提高30%左右，跟团游客受
到价格影响，人数下降约两
成。记者调查中发现，潍坊本
地旅行社的价格普遍上涨，省

外长途游价格增加更加明显，
导致跟团旅行人数减少，而在
十一期间选择自驾游的市民，
呈现增加的趋势。

永安旅行社的负责人张先
生则认为，旅游法的实施，可
能会解决目前旅游市场的混乱
局面，“价格上涨，人数肯定
下降，但是从长远看，好的旅
行社还是会受益，一些靠推廉
价路线，安排游客进行购物赚
取利润的不正规旅行社会被淘
汰。”

“零负团”出游没了踪影

省省外外游游提提价价3300%%出出行行人人数数降降两两成成

本报10月7日讯(记者 韩杰杰)对家电卖场而言，
今年国庆黄金周的一大变化在于五类家电产品开始实
施新能效标准。7日，记者走访市场获悉，新标准实施
后，潍坊家电市场目前反应“淡定”，新能效标准产品价
格也未出现明显变化。

10月1日起，平板电视、变频空调、洗衣机、吸油烟
机、热泵热水器等五类家电的新能效标准实施。其中，
空调增加新的一级能效要求，原一级和二级能效的空
调将顺次变为二级和三级。洗衣机则是将之前的一级
能效直接降至五级，原二级至五级的产品不能继续销
售。

由于新标准提高了节能家电的门槛，业内人士纷
纷预计，新能效标准产品价格将上涨10-30%之间。不
过，记者7日走访市场了解到，新标准实施后，潍坊市场
目前反应挺平静，新标准产品也未出现明显价格波动。
在三联家电卖场，部分家电已经更换了新能效标识。在
一款海尔柜式空调上，新标识分为三个耗能等级，并对
全年能源消耗效率、额定制冷量、额定制热量、制冷季
节耗电量、制热季节耗电量信息进行了标注，与旧标识
相比信息更为详尽。不过据销售人员介绍，这几款新能
效标准产品，价格较以前并没有上涨，反而因十一促销
的原因，下调了两三成。

“近一段时间并未接到厂家因新标准实施而发来
的调价通知。”苏宁电器潍坊店策划部负责人介绍，现
在来看，新能效标准并未对商场促销造成多少影响，而
且这个黄金周家电促销力度也超过以往的黄金周。他
分析，现在家电产品更新换代速度越来越快，十一又是
消费旺季，厂家都会选择这个时机消化库存，冲业绩。
对于新标准对卖场的影响，他说，现在厂家推出的家电
新品，都很注重节能能效，而卖场产品也是以节能环保
型为主。现在卖场内家电以一二级能效为主，三级空调
已经非常少，一级冰箱占比能到95%。以这个现状来
看，新能效标准实施后，卖场需要淘汰的高能耗家电占
比不大，因此造成的影响也有限。

本报10月7日讯(记者 李晓东)近日，记者从市机
动车排污监控管理中心获悉，10月1日起潍坊市对装用
点燃式发动机的轻型汽车排气污染物执行新限值。

按照《山东省点燃式发动机轻型汽车排气污染物
排放限值》(DB37657-2011)的规定，自2013年10月1日
起，装用点燃式发动机的轻型汽车排气污染物将执行
第二阶段排放限值，排气污染物一氧化碳、碳氢化合
物、氮氧化物的新限值较第一时段都有大幅度降低。例
如2000年7月1日以前生产的第一类轻型汽车和2001年
10月1日以前生产的第二类轻型汽车,基准质量小于等
于1020公斤的,一氧化碳、碳氢化合物、氮氧化物的新
限值较第一时段分别降低9 . 5gkm、0 . 6gkm、2 . 5gkm。

市机动车排污监控管理中心有关负责人表示，10
月1日开始，市环境监控中心将对潍坊市机动车尾气检
测信息系统进行全面升级，将严格按照第二阶段排放
限值对车辆尾气检测结果进行判定。新限值标准的执
行，对于防治机动车排放污染，保护和改善大气环境，
保障人体健康具有非常重要的意义。

相关链接

轻型汽车类型
第一类轻型汽车：设计乘员人数不超过6人(包括

司机)，且最大总质量不超过2500kg的M1 类车。
第二类轻型汽车：本标准(DB37657-2011)适用范围

内除第一类车以外的其他所有轻型汽车。
M1 类车：指至少有4个车轮，或有三个车轮且厂

定最大总质量超过1000kg，除驾驶员座位之外，乘客座
位不超过8个的载客车辆。

五类家电
能效升级不涨价

新规连线

轻型汽车
将执行新排放限值

免费第二年，车主学会错峰出行

今今年年高高速速忙忙而而不不堵堵
本报记者 杨万卿 王琳

今年是高速公路在国庆
节期间实行免费的第二年，
不少车主总结了去年自驾出
行的“教训”，在走高速公路
的时候有意识地做到了错峰
出行。7日，记者从山东高速济
青潍坊管理处了解到，今年
国庆节七天时间里，车流总
量比去年增长了一成，但路
面上却没有像去年那样出现
大的拥堵。

“国庆节七天假期，山东高速的
96659咨询电话量大增，截至7日上午
11点，96659客服人员共接听了7万多
咨询电话。”济青潍坊管理处工作人
员杨波说，热线电话接听量的上升，
也充分说明市民对于出行安排更加
理性了，不会盲目上路，而是打电话
问明白情况后再做打算。尤其是在小
长假第一天，山东高速的96659热线
服务电话的接听量是平时的10倍，40
多位信息员不停为市民解答路况信
息，特别是话务量的高峰时期，全省
的50多个坐席全部都开了。

“市民错峰出行不仅让出行更
顺利，路面上发生的事故也比去年
少了许多。”杨波说，这些事故大多
是刮蹭的小事故，车主们大多能按
规定心平气和地进行处理，在车后
100米外摆放安全标志，避免发生二
次事故，在确保自身安全的情况下，
等待交警和救援人员。还有些比较
轻微的事故，车主们与交警取得联
系后，保存相关证据，将车辆停放在
路边不影响交通的地方，最大限度
保证了其他车辆的正常通行。

杨波说，从现有情况来看，这个

小长假高速通行情况顺利经住了“考
验”，这和市民们的积极配合理性出
行时分不开的，此外也有路政人员的
辛苦付出。“放假前几天我们对保畅
通预案进行了多次演练，对预料的车
流量高峰有充足的准备。”杨波介绍，
潍坊辖段每天都有20多名路政人员，
采取了不间断巡逻、定点值班和救援
设备定点停放的方法，对车流量高峰
和事故多发时段，人员和设备全部在
路上执勤，当有交通事故发生时，人
员能够及时到位、快速处置，最大限
度的保障了道路的畅通率。

咨询路况电话每天一万个

据山东高速济青潍坊管理处工
作人员介绍，相比去年而言，今年国
庆节小长假期间高速公路的车流量
约在35万辆次左右，虽然车流量比
去年同期大了，但是通行情况却比
去年好许多，这得益于广大出行市
民理性的错峰出行。

7号下午，记者再次来到济青高速
公路潍坊段，发现车流量基本上和往
常差不多，小型轿车的时速都能开到
110公里左右，路面上十分顺畅没有丝
毫的拥堵，而在下潍坊收费站时，所有
的通道都是打开的，车辆都能随时通
过收费站，不用等待。“我是三号开车

到的烟台，本来打算六号回来的，怕七
号高速路上会堵车，但是有点事耽误
了下，只能七号回来，但让我意外的是
路面上一点也不堵。”在收费站附近，
王先生告诉记者，他的老家在烟台本
打算一号就回去的，但是想到去年在
路上堵了整整两个小时，便将回家的
时间拖延了两天，三号回家时路面上
车辆虽比往常多了些，但是一点也没
有造成拥堵。而七号回家时路面状况
更是让他“惊喜”，“车辆比三号还少，
一路畅通无阻”。

“去年车流高峰出现在一号和
六、七号，而且高峰期和中间几天平

流期车流量差的非常大。”济青潍坊
管理处工作人员杨波说，去年是第一
年实行高速免费通行政策，不少车主
都没有经验，在放假的首天就蜂拥上
高速公路，车流量猛增，再加上很多
司机都是新手，应付不来这种“大场
面”，造成刮擦事故不断路面十分拥
堵。而从今年的情况来看，车流小高
峰出现在二、三号和六号，而且高峰
表现得不明显，基本上每天的车流量
都差不多，这说明车主们都总结了去
年的经验，尽量避开可能出现高峰的
时段进行错峰出行，给自己和别人的
行程带来顺畅和方便。

流量同期涨一成仍然挺顺畅

10月1日是高速公路免费通行
的第一天，也是出行人数比较集中
的一天。记者在G20青银高速潍坊段
采访了解到，虽然车流量比去年要
大，但潍坊段没有出现拥堵情况。

1日早上5点多开始，G20青银高
速潍坊段的济南方向入口和青岛方
向入口就已经聚集了不少车辆排队
通行，这个状况一直持续到上午10
点多。为了避开出行高峰，有些市民
选择在9月30日晚上就上路了。潍坊
市民刘国华今年十一打算去陕西渭
南游玩，为了害怕路上堵车，他和家
人在9月30日晚上8点就上了高速。

10月1日上午10点，刘国华在电话中
告诉记者，他已到达目的地，在路上
他发现好多车主都和他一样选择了
提前几个小时上了高速。

1日下午4：30左右，潍坊入口济
南和青岛方向入口处，车流量在经
过中午的平缓之后，又慢慢多起来，
从现场情况来看，去往青岛和烟台
方向的车流量明显要比济南方向要
多，不过都没有发生压车现象。济青
高速公路交警潍坊大队的刘凯从一
早开始就上路巡逻了，据他介绍，当
天车流量虽然很大，但通行速度并
未受到过多影响。不过，车流量增加

之后，事故也明显增多，从早上8点
至下午5点，刘凯先后处理了五起事
故，大多是车辆追尾，其中最严重的
是五辆车同时发生追尾，幸好没有
人员伤亡。

据潍坊大队的副大队长马新涛
介绍，截至1日下午五点，G20青银高
速潍坊段车流量达到平时2倍以上，
除去因事故导致的极短时间的阶段
性压车之外，车辆通行比较顺畅，这
可能与今年市民有意避开高峰时段
出行有关。整个潍坊段发生了17起
事故，几乎都是车辆追尾，并没有造
成人员伤亡。

潍坊段首日未现拥堵

11日日下下午午44：：3300，，高高速速上上的的车车流流逐逐渐渐增增大大，，但但总总体体上上比比较较顺顺畅畅。。
本本报报记记者者 孙孙国国祥祥 摄摄
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